

さわらび

2018.9.5 No. 16 文責：大塚

台風一過の青空の日に



9/5（水）の朝は、まさに台風一過の翌日の天気です。関西や北陸では台風の被害があったようです。新聞やTVによると、関西国際空港への連絡道に高潮で流されたタンカーがぶつかって、500人以上の人人が空港で一夜を明かしています。改めて、自然災害への準備や対応が問われていると感じます。保護者の皆様、地域の皆様の周りではいかがでしょうか。

前号でもお伝えしたように、本校では全員がそろって始業式を行い、2学期がスタートしています。昨日、実施予定だった全校実力テストは9/5に延期して行いました。夏休み中の復習の成果、あるいは3年生は高校入試に向けての力試しとなるテストです。しっかり考えて時間いっぱい解いています。外を見ると「こんなすがすがしい青空の日に……」と思いたくなるようないい天気ですが、1時間目から5時間目まではテストです。

さて、テスト直しに最も効果のある3つの時期があります。

(1) テストのあったその日

まだ、テストを採点したものも返却されていないけれど、自分が覚えているもので、すぐに調べて答えを確かめることが効果があるのです。「あー、こうやったがや！」という場面です。

(2) テスト返却の1週間後

いったんテスト直しをして正しい答えを知って、それから少し間をあけてのことです。本校の9月予定で言うと、運動会の翌日の2連休あたりでしょうか。

(3) 1か月後

さらに間をあけて1か月後です。もう忘れた頃と言つていいでしょうか。(2)(3)は、忘却曲線というのを研究した人がいて、間をあけて繰り返すことで記憶に残っていくと証明しています。



『いま中学生に贈りたい70の詩』という本からです。編者の水内喜久雄さんは、「【すてきなあしたへ】気持ちよく向かうことができる、そんな気持ちにさせてくれる詩です。生きていく自信がつく、そんなうれしい詩に出会いました。」とコメントを添えています。

2学期がスタートしました。

雨あがりを待つ
はじまる小鳥たちのさえずり
ぬかるみの道だって
今日からはじまる
すてきなあしたへつづいている

お知らせ～保護者の皆様・地域の皆様へ～

■校舎玄関での写真展示について



本校の玄関に生徒の活動写真を展示しています。行事等があるたびに定期的に新しいものに替えていきますので、ぜひ学校へお越しの際にはご覧ください。また、活動写真の下段には高知新聞に掲載された本校の記事や毎週木曜日に連載されている「ただいま修行中」等を掲示しています。仕事を通していろいろな人に出会うことを1学期も行ってきましたが、この高知新聞の「ただいま修行中」は、紙面をとおして仕事への思いが伝わってきます。ぜひ、お読みいただければと思います。

■陸上練習！

陸上練習が夏休み中から始まっています。3年生男子が取り組んできた野球部は8月で終了しましたので、これからは陸上の取組が中心となります。9/25（火）には中央区陸上大会です。また、10/6（土）の郡陸上大会にも中央区陸上大会の成績を見て参加していく予定です。

※生徒数減の中、広いグラウンドを隅々まで使えていないため所々草が生えていますが、職員・生徒で手入れをしてよりよい環境で使っていきたいところです。

■学校ホームページの更新について

昨年度、更新できていなかった「蕨岡中学校ホームページ」ですが、9月中には更新を開始したいと準備しています。最初は、学校通信「さわらび」や今年度の「いじめ防止基本方針」等の掲載からはじめます。また、進み具合にもありますが、少しずつ新しい情報を掲載していきますので、よろしくお願ひいたします。



※ <http://www.kochi.net.ed.jp/warabioka-j/>
または、「蕨岡中学校」と検索してください。

あしたへ

高丸もと子

いつか聞いた話

五千年前の雨だれの化石
その横には小鳥の足跡もあると
どんな小さなものでも
自然は忘れないで残していく

わたしたちは出会った
五千年前につづく空の下
はるかにつづく時間の先頭を切つて
わたしたちは今
未来に向かっている

自然のめぐりに

昼と夜があるように
必ずくぐりぬける喜びも
あることを信じて
前へ前へと向かっていく